

En arbitraje contra Chile por el retraso del despliegue de proyecto 5G WOM sufre revés en Ciadi con rechazo de medida que impedía cobro de boleta de garantía

Si bien el proceso arbitral continuará, la disputa por la ejecución de la póliza se regresa a los tribunales chilenos. La firma apela la proporcionalidad de dicho cobro.

N. BIRCHMEIER RIVERA

El enfrentamiento entre WOM y el Estado chileno sumó un nuevo capítulo con el arbitraje que se disputa en el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (Ciadi).

Ambas partes fueron notificadas ayer por la tarde que el tribunal arbitral rechazó la medida cautelar que había solicitado la operadora y que impedía al Estado de Chile ejecutar el cobro de boletas de garantía por US\$ 50 millones a la firma. Lo anterior, ante el incumplimiento en los plazos estipulados para la compañía en el despliegue de la red 5G, luego de convertirse en uno de los ganadores de la licitación de 2021.

La medida precautoria fue solicitada ante el 1° Juzgado Civil por WOM en octubre de 2023, cerca de seis meses antes de ingresar al Capítulo 11 para evitar su quiebra, señalando que el pago de los US\$ 50 millones dejaría a la firma en una "situación financiera muy delicada".

Si bien el Consejo de Defensa del Estado (CDE) intentó alzar esta medida en distintas ocasiones, la compañía acudió en julio de 2024 para impugnar el cobro de la póliza e iniciar el arbitraje.



En octubre de 2023, WOM indicó que el pago de la póliza de garantía por US\$ 50 millones la dejaría en una delicada situación financiera.

Conocedores del caso señalan que la decisión del Ciadi no implica un fallo definitivo. La resolución solamente rechaza las medidas provisionales solicitadas por WOM, que apuntaban a impedir el cobro de la boleta de garantía.

"Si bien con esta decisión el juicio no ha concluido, esta subsecretaría se encuentra conforme, dado que permite destrabar un conflicto judicial con la empresa", dijo la Subsecretaría de Telecomunicaciones (Subtel).

RETRASO
WOM incumplió con la entrega del proyecto 5G, tras ganar la licitación de 2021.

Agregó que "es importante hacer presente que WOM debe terminar de ejecutar el proyecto 5G comprometido (...). Para ello esta subsecretaría continuará velando por su cumplimiento, manteniendo todos los canales habituales de coordinación".

Fuentes conocedoras del caso señalaron a este medio que el cobro de las pólizas retornaría a los tribunales. Subtel, representada por el CDE, podría pedir el alzamiento de la orden de no innovar que les impide ejecutar dicho cobro, y la decisión del Ciadi podría ser un antecedente de peso para solicitarlo.

En este sentido, las fuentes consultadas indicaron que todo el proceso del cobro de la boleta de garantía deberá resolverse en la justicia chilena, puesto que el arbitraje en el organismo internacional continuará.

Raúl Letelier, presidente del CDE, señaló que la resolución adoptada por el Ciadi "se suma al pronunciamiento del Tribunal Constitucional que, en abril pasado, confirmó la legalidad y constitucionalidad de las multas diarias aplicadas por la Subtel a WOM S.A.". Esto respaldaría "la preeminencia legal y técnica de las medidas adoptadas tendientes a asegurar el correcto desarrollo de una política pública relevante y transversal como lo es el desarrollo de la red 5G".

Desde WOM Chile señalaron que "lamentamos la decisión del tribunal arbitral internacional respecto a la medida cautelar solicitada por WOM. El proyecto 5G actualmente cuenta con más de un 84% desplegado (...) Sería desproporcionado ejecutar las garantías en su totalidad cuando solo resta un pequeño porcentaje del proyecto".

En este contexto, piden a las autoridades "apegarse a los principios de racionalidad y proporcionalidad".

Cercanos a la compañía señalaron que prevén presentar su demanda al tribunal arbitral en octubre.